

地域学校協働本部だより

第 10 号
令和3年10月19日(火)発行

大玉村地域学校協働本部（農村環境改善センター内）
大玉村玉井字西庵183 TEL 0243-48-3139

県中域内地域連携担当教職員等研修会で実践発表を行いました

テーマ：地域と学校の連携協働の充実に向けて～地域学校協働活動とコミュニティ・スクールの取り組み～

今年度も新型コロナウイルス感染症流行の影響で、様々な行事が延期・中止されたり、縮小されたりしてきました。ワクチン接種が着々と進行していますが、「新しい生活様式」による日常生活への取組みは継続されており、子どもたちと地域の方々との密接な関わりを重視する地域学校協働活動を思うように実施できないのが現状です。

現在は、感染のリスクを極力抑え、効果的な支援活動、協働活動をしていく「新たな方法と工夫」が要求されています。一朝一夕では成し遂げられるものではありませんが、様々なアイデアを出し合いながら、今できることを確実に実践していきたいと考えております。今後も、地域・保護者の皆様のご理解とご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

さて、6月30日（水）午後1時30分より「令和3年度学校・家庭・地域サポート事業 県中域内地域連携担当教職員等研修会」において、大玉村地域学校協働活動の実践発表を行う機会をいただきました。昨年度実践した内容（玉井小学校「学校・家庭・地域が連携・協働した協働活動の展開」、大山小学校「こんな時だからこそ Vamos Ohyama Deportesの実践」を中心に、県中域内の各小・中・高等学校の先生方に発表しました。「地域と学校の結びつきが強くてうらやましい。」「今後の実践に向けたいいヒントになった。」等の感想をいただきました。



実践発表を行う笹山学校支援CN、玉井小学校 尾形教諭（地域連携担当教職員）

学習支援活動

8月2日（月）午前10時から、改善センターにおいて小学生「おおたまっ子学び舎塾」が行われました。

今回は、4～6年生を対象に「YouTube 動画制作体験教室」を実施しました。福島中央テレビ局の地域貢献事業の一つでもあり、スタッフ5名の方々もサポートに来てくださいました。3つのグループ毎に、どんな内容・流れにするか、どんな映像を撮影するか等をスタッフの方と相談しながらニュース番組風の面白動画を制作していました。最後に映像をみんなで鑑賞したのですが、目を輝かせながら積極的に活動に取り組む子どもたちの姿がとても印象的でした。



中3生 共に学ぶ「おおたま未来塾」

今年度の未来塾は、中学3年生の希望者44名が参加し、8月3日（火）より始まりました。現在までにすでに6回実施しています。学習習慣を身に付けること、基礎を中心に中学3年間の学習の総まとめを行うこと等を主なねらいとして実施しています。（来春の受験につながる学習内容です。）

講師は教師を目指す福島大学の学生が務めており、生徒は毎回熱心に参加しています、コロナ感染防止に努めながら、12月まで行う予定です。



連携・協働活動

ボランティア登録数 104名
4～9月要請件数44件、延べ人数240名

今年度も、ボランティアさんの参加意志を確認し、各幼稚園、小・中学校の意向を確認しながら取り組んでいます。なかなかコロナ以前のようにはいきませんが、新たな支援方法を模索してきました。ここ半年間の実践の一部を紹介します。

大山幼稚園

令和3年5月20日（木）
前日の雨がうそのような陽気の中、サツマイモの苗を植える前の準備（畝たて、マルチかけ）を行いました。天気も良く、熱中症対策をしながら作業を行いました。真っ直ぐでとてもきれいな畝が出来上がりました。



令和3年6月9日（水）
ボランティアさん4名に年長児2クラス・年中児2クラスに入っていたき読み聞かせを行いました。読んでいただいた本は、ボランティアさんが選んできた絵本や紙芝居で、園児達は静かに時には声を出しながら絵本に見入っていました。



玉井幼稚園

令和3年5月14日（金）
玉井幼稚園で交通安全教室が開かれ、交通安全のお話を聞いた後に、実際の道路で横断の仕方を学びました。ボランティアさんは、園児が危なくないように見守り、横断の仕方を教えてくださいました。



令和3年7月2日（金）
園舎周りの草が伸びたので、ボランティアさん2名で草刈りを行い、とてもきれいな園舎周りになりました。また畑に行く道の草刈りも行い、安心して畑に行けるようになりました。



大山小学校

令和3年6月25日（金）
6年生が社会科・総合的な学習の時間に大玉村の歴史探検を行いました。大玉村における戊辰戦争との関わりで、「戦死三十一人墓」、山入りの戦いがあった「手志子森」、官軍の銃の玉の跡が残る「正福寺」を見学し、詳しいお話を聞きました。その後、あだたらふるさとホールの縄文土器などを見学しました。ボランティアさんには各所でガイドをしていただき、貴重なお話を聞かせていただきました。



※ 写真は次ページに続く



玉井小学校

令和3年6月15日(火)～17日(木)
 今年度コロナの影響で毎年縦割り班で行っていたスポーツテストが各学年毎の実施となり、今年はボランティアさんが計測・記録等のお手伝いに入りました。

ボランティアさんは、ソフトボール投げ、上体起こし、反復横跳び、握力などの計測のお手伝いをするのと同時に、アドバイスなどしていただき、スムーズに行うことができました。



大玉中学校

2年生 総合的な学習の時間「職業講話」「ふるさとに学ぼう」
 ～地域で働く人々～ 令和3年7月1日(木)～



今年度もコロナの影響で職場体験が実施できないため、8職種の方々においでいただき、仕事の内容や現状と課題、仕事に対する思いや求められている人材等についてお話しいただきました。生徒達は、職業に対する理解を深め、職業人に必要な資質を学びました。

- | | | |
|-------------|--------------------|------------|
| 農業・JAふくしま未来 | 商業・株式会社 PLANT | 工業・三和製作所 |
| 金融・二本松信用金庫 | 公務員・警察 | 医療・福祉・東北病院 |
| 報道・福島中央テレビ | 建築デザイン・大玉村むらおこし協力隊 | |

放課後子ども教室

10月1日(金)今年度の放課後子ども教室がスタートしました。10月から3月までの活動になります。今年度もコロナ対策を万全にして実施する予定です。(各教室とも金曜日開催とし、2つのグループ(1組、2組)ごとに隔週で開催)

今号では、10月1日、8日の開校式と第1回活動の様子をお知らせします。

玉井教室

大山教室



玉井教室は改善センター、大山教室は大山小学校体育館で開校式を行いました。教育長、教育部長から子ども教室に参加するに当たっての心構え等についてお話をお聞きしました。(聞く態度が素晴らしい!)



この日おいでいただいたボランティアの方々です。自己紹介をしていただきました。全部で26名いらっしゃいます。これから半年間大変お世話になります。よろしくお願いいたします。



第1回目の活動では、スポーツインストラクターの方においでいただき、「楽しく体を動かそう」の活動を行いました。最初のうちは緊張している様子も見られましたが、楽しい運動が始まると、運動場(体育館)に元気な声が響き、たくさんの笑顔が見られました。